

# EL CORREO

Año X.

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Domingo 22 de Setiembre de 1889

**Suscripciones á este periódico:** En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 3.458

## A BUENA HORA

Nuestro colega *El País*, que se ha pasado la vida fastigiando sin compasión y á diario á los republicanos todos, desde el Sr. Pi y Margall hasta el Sr. Baeza, por haber cometido el tremendo delito de no reconocer la jefatura única del Sr. Zorrilla, intenta hoy justificarse, en un artículo lleno de optimismos de color de rosa, lo fácil, lo sencillo y hasta lo natural y lo lógico que es el que llegamos á un momento en el cual los republicanos exclaman todos á una: «Aquí no ha pasado nada.»

En verdad que es significativa la conducta de *El País*.

El, tan cerrado á su programa, por cuya integridad ha reñido constantemente crudas batallas, dice hoy que «es preciso levantar todos esos humildes corazones contristados, que palidecen en amor á la República, por encima de todos los programas.»

El, que ha dicho del Sr. Pi y Margall algo más de lo que ahora le atribuye *El Motín*; que ha conceptualizado siempre al Sr. Salmerón como elemento inútil por el bagaje de sabiduría que lleva consigo, y que de los Sres. Pedregal, Azcárate, Muro y demás diputados de coalición republicana ha insinuado muchas veces que estaban al servicio de la monarquía, ahora hoy él meca culpa y dice que todos estos señores nunca fueron sus enemigos irreconciliables, y que en sus reprimendas, en sus disputas, hubo siempre algo de los altercados de familia.

Más, muy mal debe de ver las cosas nuestro colega *El País*. El lenguaje meloso y atractivo que hoy emplea con los que siempre ha tratado desdeñosamente, y el empeño que pone en «levantar los corazones contristados que palpitan en amor á la República,» demuestran bien á las claras que el colega zorrillista ha perdido aquellos bríos y aquella fé con que siempre ha sostenido que él solo, con sus amigos y con su jefe, regenerarían este país.

Ahora ya le hacen falta todos, absolutamente todos, menos el Sr. Castelar, con el cual no cuenta, y hace bien el colega, porque sabe que el jefe de los republicanos históricos, ahora como siempre, le volverá la espalda.

Pero *El País*, que está ahora en vena de paz con los que siempre han estado fuera de sus tiendas, debiera empezar por producir, y mejor todavía, por practicarla con los que son de la casa.

Ver el colega zorrillista lo que le dice hoy *El Globo*:

«Otro dato para unir el catálogo de las armonías republicanas progresistas.»

«Es cierto que el Sr. D. Valentín Moran, primer director que fué del periódico *El País*, propagador entusiasta de éste, y uno de los más acérrimos y consecuentes defensores del Sr. Ruiz Zorrilla, ha roto por completo sus relaciones con dicha publicación y está á punto de romperlas con su partido por determinadas causas.»

«Esperamos la contestación de quien pueda darnosla.»

Ya verá *El Globo* cómo no viene la contestación que espera. *El País* está ahora muy ocupado poniendo alas á esas almas que abaten su vuelo viéndolos divididos por vanidades de vanidades, y no es cosa de descender á esas pequeneces.

## ATAQUES INJUSTOS

Hace ya tiempo que *El Imparcial* no deja pasar un solo día sin dirigir fuertes ataques é injustas censuras al digno general de la Armada que desempeña el cargo de ministro de Marina.

El gran problema de la navegación submarina, que con afán tan digno de los trata de resolver Peral, no ha tenido ni tiene más entusiasta defensor que el ministro de Marina, y buena prueba de ello es que, gracias á él, se aprobó el proyecto del buque submarino, se ordenó su construcción y se dieron y signen dando al autor cuantos recursos ha solicitado y solicita; y por si *El Imparcial* no lo sabe, le diremos que lo gastado hasta hoy en el citado buque, excede en más de un doble á lo presupuesto y pedido en un principio por el señor Peral.

*El Imparcial* no se ha fijado bien al decir que la falta de carbon Cardiff, es causa de dificultades y tropiezos para la resolución del problema de la navegación submarina; ¿qué falta hace el carbon en el Peral? Ninguna, pues solo se utiliza en las máquinas para cargar los acumuladores, y este servicio puede hacerse con el carbon nacional, mandado emplear en los arsenales, sin otro inconveniente que el de retrasar en una ó dos horas la presión necesaria para hacer vapor.

Es inexacto que el Pelayo fuera á Tánger sin pólvora ni proyectiles, pues ambas cosas le fueron facilitadas en el arsenal de Cartagena, y si aún no monta la artillería gruesa, es por causas completamente ajenas á la voluntad del ministro, que nos consta ha puesto de su parte todo lo sumamente posible para la más pronta terminación en la fábrica nacional de Trubia y envío á Tolón de la artillería de referencia.

Y vamos á la cuestión de los cruceros. Efectivamente, una comisión de la sociedad catalana titulada «Fomento de la producción nacional» solicitó del ministro de Marina permiso para inspeccionar ó vigilar las obras de los cruceros que se construyen en Bilbao y si los señores Martínez Rivas-Palmer cumplan las condiciones á que les obliga la escritura de contrato. El ministro, obrando con gran prudencia, y en prueba de su imparcialidad, autorizó á los representantes de dicha sociedad para que adquiriesen noticias de la comisión nombrada por el gobierno para la inspección de las obras de los cruceros, comisión compuesta de personas dignas y que han de cumplir, como siempre, sus deberes.

Causas que desconocemos, aunque las sospechemos, han dado origen á una ruidosa polémica en la prensa bilbaína, pero *El Imparcial* no demuestra serlo cuando solo refiere los ataques dirigidos á la casa constructora, y no da cuenta de la defensa hecha por el representante de la misma, que insertan también otros periódicos de Bilbao.

En resumen y para concluir. Es muy fácil hablar de desaciertos é imprevisiones; lo difícil es probarlo, y á esto invitamos á *El Imparcial*, seguros de que estudiando bien los sucesos, procurando averiguar si son ó no ciertos los datos que le comunican, y mirando serenamente las cuestiones, sin apasionamientos ni antipatías personales, se convencerá nuestro estimado colega que son injustos los cargos que dirige al ministro de Marina.

## LO DE ALHUCEMAS

Hé aquí los telegramas de que dió cuenta anoche á sus compañeros el señor ministro de Estado, relativos al viaje del Sultán y asunto de Alhucemas:

«Tetuan 19.—Madrid 21 (11 noche).—El cónsul de España al ministro de Estado: Sultán salió dirección Tánger; vista insistencia sobre atropellos aquí, declaro todo falso bajo responsabilidad; órden completo.—Morphy.

«Tánger 21 (11'40 mañana).—Madrid 21 (9'30 noche).—El ministro de España al ministro de Estado: Ministro Negocios extranjeros contesta á mi nota pidiendo al Sultán órden libertad y entrega tripulación y pasajero barco atascado Alhucemas, sospecha contrabando guerra y sovieta información anabas partes. Asesinato Casa Buenos y cuestión Agadir segura quedarán arrojados en justicia y seguir buena amistad durante viaje Sultán á Tánger. Por correo envío nota, y contestación y despacho original, cónsul Tetuan recibido antesayer, que destruye cuanto se dice acerca actitud Sultán respecto á España.»

Por su parte, el señor ministro de la Gobernación dió cuenta de este otro telegrama del ministro de Marina:

«San Sebastián 21 (4 tarde).—El ministro de Marina al de la Gobernación: Recibido telegrama citado de V. E., sírvase manifestar ministro Estado que escuadra tiene ya órden salir para Tánger, y que crucero Luzon salió anoche para Alhucemas.»

## Un "meeting" con variaciones.

Vamos adelantando, es indudable. Dígalo si no el *meeting*, veíslo, ó como quiera llamarse, celebrado anoche en Tetuan—el vecino, no el otro—por los republicanos multicolores. Es decir, por republicanos de todos los matices, desde el rojo cereza al azul de Prusia. El *meeting*, ó veíslo, ó reunión, ora, además, ambiguo y de todas las edades.

Esto no se vé todos los días. El local un juego de pelota, lo cual daba á la reunión cierto carácter histórico muy propio del caso, y muy dado á inspiraciones revolucionarias.

Como la costumbre influye de una manera imperiosa, aun en los ámbitos más radicales, se habían colocado de trecho en trecho banderas y escudos.

¡Hombre, eso es una rancia! Presidía el ciudadano Orallo, y entre los trescientos que asistían al acto—republicano más republicano menos—veíanse algunas ciudadanas.

Vamos progresando. El ciudadano Trelles leyó una oración, panegírico del difunto ex-bágaro Villacampa, y á continuación hizo su *debüt* revolucionario la niña María Calvo, notabilísima oradora de nueve Abruiles, que se declaró partidaria fogosa de la emancipación de la mujer.

Esto se llama coger las cosas con tiempo. La tierna crisálida peroró un ratito, haciendo una gallarda defensa de las mariposas de su clase. No quiere, no, que se las considere como máquinas, ni menos como esclavas del hombre, estando como estamos á fines del siglo XIX—¿les parece á ustedes?—la mujer es un ser igual, si no superior, al hombre, etc., etc., etc. (Ostatá núm. 113.)

Palmas, y no sabemos si cigarros. Siguió la ciudadana Angeles Lopez de Ayala en el uso de la palabra á la precoc María, y como inteligencia más granada quiso propagar con fuego los ideales revolucionarios.

«¡Ciudadanos, á la revolución!» exclamó con épicos entusiasmo.

El delegado especial la llama al órden.

El Presidente.—Ciudadana, respíme tus ímpetus.

Ciudadana.—Bien, me reprimo; que hable por mí el silencio.

La galería.—¡Bravo, bravo!

Punto final.—¡Derrámemos una lágrima á su memoria!.... Pausa.

Y va el ciudadano Rodríguez, coge y qué hece. Pues la emprende con.... la Inquisición. Este ciudadano camina con un retraso deplorabile. Visja en carreta por los mundos de la revolución. ¡Venirse ahora con eso!

Combatió el trono y la Iglesia, y se quedó tan fresco.

El ciudadano Pallares pronunció algunas palabras *ad majorem gloriam* Republicanos. Y un ciudadano Herrero arremetió contra Castelar, consignando antes modestamente que únicamente se proponía contestar al discurso pronunciado en Alcira por el ilustre orador.

¡Si, contestar. ¡A qué quiere cosa llama contestar el ciudadano Herrero!

Soltó por aquella boca todo género de insultos y denuestos, y se encontró con la contestación hecha.

Luego vino un sirecillo de la Marsellesa:

«Yo soy republicano y quiero la igualdad, si yo no tengo nada que nadie tenga más.»

bajo la forma de cantatas á las excelencias republicanas, socialistas y anarquistas, un recuerdo al 19 de Setiembre y.... ¡hala! á dormir.

Eran las once y media cuando quedó desierto aquel asilo, misto de pelotaris y revolucionarios.

El silencio se hizo en aquellos lugares; en el ambiente flotaban tenues brisas, entre verano y otoño; el mocheño silbaba tristemente, y por los ámbitos del juego de pelota revoloteaban ascribiéndose los espíritus de Luisa Michel y Mina Puchizell....

Tetuan—el vecino, no el otro—se sentía orgulloso.

Desde anoche, su nombre figurará en la Historia.

## DE LA TIERRA DEL ALBILLO.

Verdaderamente que aquellos que no se consuelen es porque no quieren.

Y esto les sucede á los madrileños bien *acostumbrados* que padecen una *sindineritis* aguda y necesitando de aire puro para sus oprímidos pulmones, se resignan á sufrir los rigores de un calor de «padre y muy señor nuestro,» porque una serie de conflictos monetarios—más pavos para el que pasa por ellos que los que pudiera acarrear la guerra europea—no les permiten emprender viajes á los puertos de mar ó balnearios de lujo.

Muchos de éstos lo hacen por pagarse de la vanidad; pero no pocos por ignorar que á unos cuantos kilómetros de Madrid existen pueblecitos donde se goza de una comodidad absoluta, de buenos alimentos, de pintorescas campiñas, de excelentes aguas, y, en fin, de todo lo que puede contribuir á hacer más agradable y provechosa la vida del campo, y servir de contrapeso á los efectos de esa otra vida de las grandes poblaciones, inquieta y sin método de ninguna clase.

Desde luego que habrían de salir defraudados en sus esperanzas los que gusten del refinamiento de la moda, que vá llegando á ser la fiebre del día, y por eso estos consejos ó observaciones hechas sobre el terreno no van dirigidas por ese lado, sino para los que más encariñados con el reposo, prefieren la calma pocas veces interrumpida de las aldeas, á los atildamientos que son de rigor en otras partes.

De éstos, es decir, los que sufren paciente y desahogado en la escala de la vida, el más descontentadizo puede quedar satisfecho y aun convidado á repetir.

Hemos convenido en que el medio más eficaz de remediar muchas calamidades que nos agobian es poner todo á los desfiladeros y acostumbrarse á la economía.

Pues también entra como factor principal, y aún puede decirse que se practica el ahorro, empezando porque esta libertad, extensiva hasta la ropa, ha hecho que el almidon calga en desuso, y la plancha—excepto en los domingos y fiestas de guardar—se considere como un chisme inútil ó por lo menos de difícil aplicación.

Pero estos son detalles nimios, y de lo que se trata es de demostrar, á los que lo ignoren, que por estas tierras el verano es cosa al alcance de todas las fortunas, y que el tiempo pasa alegremente en medio de la paz más octaviana.

Aquí, por ejemplo, en la Villa del Prado, donde hemos venido á dar con nuestros cuerpos correspondiendo á la cariñosa invitación de buenos amigos, se disfruta de una hospitalidad extremada, de atenciones innumerables para con el forastero que, aparte las comodidades—naturalmente relativas,—encuentra aquí una distinguida colonia compuesta de viejas y jóvenes comodonas, para quienes esto tiene más encantos que el grandioso panorama que se contempla desde el último piso de la torre Eiffel.

La *high-life* del pueblo la forman unas cuantas muchachas encantadoras y los vecinos bien acomodados, entre los cuales son las primeras figuras el alcalde, persona atenta como pocas, como el que más correcto en el vestir, y oportunista en materias económicas, por lo cual se viste de paño jugós y gasta sombrero de manufactura catalana; un secretario municipal que se *pierde de vista*, y es como si dijéramos el cuerpo consultivo de la localidad; el maestro de escuela, de quien está hecho el elogio con decir que la suya, siendo espaciosa, está repleta de muchachos, unos enantos y otros alegres, un capellán joven, enemigo declarado de los hipócritas, y un progresista de cal y canto, para el cual la más legítima satisfacción de su vida consiste en haber gastado su fortuna considerable en defender la libertad cuando se creía detenida.

Durante el día, cada cual se consagra á sus feenas, y por la noche íómanse los corros á la puerta de la casa de cualquier vecino de arrajgo.

Las mujeres comentan los lances del día de la vida doméstica, y entre los hombres nunca falta alguno que ponga el paño al pílpito para repetir escenas y hazas que se fraguaban en la trastienda del boticario ó en el pórtico del consetorio por los años de aquella revolución de Setiembre, tan enaltecida por estos pacíficos habitantes.

Generalmente éste es el tema que priva, rebozado con alguno que otro cuento, parte del programa que en estos días mi compañero de viaje y querido amigo el diputado de la provincia Sr. España, ha cumplido á satisfacción de todos, refiriéndoles con una gracia que ya quisieran para un día de campo los que con tan poca se dedican á decirlo á conocer en las columnas de los periódicos....

No habla de salir á la Villa del Prado su fiesta tradicional que celebra en esta época del año solemnemente, empezando por una gran romería al santuario de la Virgen de la Poveda, el

tnado en el fondo de estenso valle, rodeado de frondosa arboleda que sirve de obstáculo á los rayos del sol. Aquel delicioso sitio pueblase de gente que acude á dar testimonio de su fé.

Los novios llevan sentadas á la grupa de sus caballos á las que han elegido para esposas, y puede decirse es este el trámite nupcial anterior á las amonestaciones, que de allí á poco han de ser leídas desde el púlpito de la Iglesia del lugar.

Ellas lucen sobre su pecho escapularios y medallas, y los hombres escarapelas y cintas de colores, en que vá escrito el nombre de la excelsa patrona.

Para los de la Villa del Prado es el día de la Virgen de Setiembre de alegría y jolgorio completo, al mismo tiempo que hacen honor á sí mismos, pues aunque el vino corre en abundancia, la paz y el órden no se turban un solo instante, y el mayor respeto impera entre todos.

Después que las fiestas concluyen y el humo de la pólvora se ha desvanecido y cesa el repique de las campanas, todo vuelve á su aspecto ordinario, se guardan en el cofre los trapijos nuevos, hasta otro año, y comienza la faena en las bodegas, para producir con el finísimo albillo de la tierra los vinos que luego se enriquecen en los mercados extranjeros, cambiándolos de nombre y desfigurando la factura.

Y con esto empiezan otros días de distracción para el forastero, á quien no suele faltar manera de *matar el tiempo*, haciéndole compatible con el reposo.

Resulta, pues, demostrada la tesis, y perdónen ustedes algún abuso de la hipérbole, en gracia á la buena intención.

Encarifiado con los refranes, sería imperdonable olvidar que no es bien nacido el que no es agradecido, y por eso quiero pagar una deuda para mí á piezo indefinido. La que tengo con el joven y celosísimo diputado provincial de este distrito D. Manuel García Gordo y sus cariñosos padres, por el trato espléndido y las atenciones dispensadas á mi humilde persona.

Y colorín colorado....

A. FLORES HERNANDEZ.

Setiembre de 1889.

## Telegramas de la mañana.

Secores para Puigceróds.

Barcelona 21.—Por indicación del senador señor Manque, hijo de la provincia de Lérida, la importante asociación *Oral O* avé ha invitado á las demás sociedades catalanas de carácter análogo para celebrar en Barcelona y otras ciudades y pueblos una alborada el día 29 del corriente mes, á fin de allegar recursos con que socorrer al inforninado pueblo de Puigceróds. La prensa tota alogia tan caritativo como digno pensamiento, que ha de obtener sin género de duda completo apoyo.

Inauguración de un monumento.

París 21.—Hoy se ha inaugurado en la plaza de la Nación el monumento que simboliza el triunfo de la República.

El presidente del Consejo M. Tirard, en un patriótico y eloquente discurso, ha felicitado al municipio de París por la inauguración de un monumento que recuerda las conquistas pacíficas de 1789, y elogia al gobierno republicano, cuya fuerza y vitalidad admira hoy el mundo entero con ocasión del gran certamen internacional que está celebrándose.

Espera que la Francia republicana saldrá triunfante de todas las pruebas que la amenacen y formula ardientemente el deseo de que cesando todas las divisiones de los franceses, pueda al cabo disfrutar la patria de los beneficios incalculables de la paz.

El presidente de la República, M. Carnot, ha asistido á la ceremonia.

En Zambar.

Londres 21.—El sultán de Zanzibar ha expedido un decreto concediendo á Inglaterra y á Alemania el derecho de visitar todos los buques de sus súbditos y declarando que todos los individuos que entren en el territorio del Sultán á contar desde el 1.º de Noviembre serán libres.—Pibra.

## TRIBUNALES

El proceso de Béjar.

En la sesión de ayer, el letrado Sr. Perez Valdivia terminó su informe acusando á los procesados. Tuvo períodos muy brillantes, logrando conmover al público al describir los perjuicios sufridos por la familia Gallardo.

Muy notable y brillante la primera parte del informe pronunciado por el letrado defensor de los procesados D. Ramon Garcia Niega que existían los delitos que se le imputa, y pide su libre absolución con pronunciamientos favorables.

En las rectificaciones han estado muy hábiles los Sres. Romero Giron y Valdivia.

Hay gran ansiedad por conocer la sentencia. Confíase en la rectitud del tribunal. Los procesados muestran esperanzas de ser absueltos.

Atentado á la autoridad.

Ante la sección tercera de la Sala de lo criminal se vió ayer la causa seguida contra Justo Montija y Montija por el delito de atentado á la autoridad.

El representante del ministerio fiscal, señor Aix, que pedía la pena de tres años de prisión correccional, modificó sus conclusiones provisionales en el acto del juicio oral, pidiendo en su consecuencia un mes y quince días de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

La defensa, encomendada al letrado Sr. Moreno y Fernandez de la Hoz, se adhirió á la petición del señor fiscal.

La mar de dinero.

Cuarenta y seis mil quinientas pesetas ha pedido un médico asturiano por haber curado á su propia suegra de una ligera dolencia; y como quiere que los supervivientes, que son negro, la señora del médico y una cuñada del mismo, no se hayan conformado con honorarios tan subidos (aun tratándose de un yerno contra una suegra), se ha entablado un pleito

que llama, por lo curioso, la atención en Gijón, en uno de cuyos juzgados se ventila.

Lo más notable del caso es que la suegra fué á visitar á su yerno el día de su santo, y que entonces se cayó por las escaleras, siendo precisa la intervención del Galeno para curar las magulladuras que recibiera por gastar tales finezas con él.

Los médicos de la localidad que intervienen como peritos, no se quedan tampoco cortos para tasar los servicios de su compañero, declarando dos de aquellos que la curación de la suegra vale 21.625 pesetas, ni un cuarto menos; y un tercero en discordia ha rebajado la cuota hasta 1.240 pesetas.

Los dos primeros piden como honorarios por este informe—¡pos mi! pesetas! y el tercero nada más que diez duros.

**Señalamiento.**  
Está señalada para el 16 de Octubre próximo la vista de la causa que se sigue á D. Remigio Vega Armentero, aquel escritor que mató á su señora en la calle de San Lorenzo, junto á la capilla evangélica, en Mayo último.

**El Jurado en Cádiz.**  
Ayer se ha verificado en Cádiz un juicio por jurados en causa por delito de injuria y calumnia á la autoridad, inferidas por medio de la prensa.

El Jurado pronunció un veredicto de culpabilidad, no estimando que el procesado hiciera uso de la imprenta para propagar la injuria.

El fiscal y el acusador privado reformaron las conclusiones en vista del veredicto.

El procesado ha sido condenado á dos meses de arresto mayor, accesorias y costas.

La defensa, encomendada al Sr. Gálceda, pronunció un discurso muy notable.

**Cases místicos.**  
Continúa viéndose en la Audiencia de Sevilla, con gran concurrencia de público, el escandaloso proceso incoado con motivo del robo llevado á cabo en la capilla de las Doce de la catedral, y del cual tienen conocimiento nuestros lectores.

En la sesión de ayer, el Sr. Leraña Ramírez, defensor de la procesada doña Rosario Gordillo, modificó sus conclusiones, pidiendo para su defendida la absolución, fundándose en que la Gordillo había obrado bajo la sugestión de su confesor al cometer los delitos que se le imputaban.

El fiscal de S. M., Sr. Blas Melendo, en su severa y enérgica acusación, calificó los hechos considerándolos constitutivos del delito de robo en sagrado, malversación de caudales públicos y falsedad.

Acusó como autor de los expresados hechos punibles, al presbítero D. Trinidad Mellado, pidiendo contra él, por el primer concepto, la inhabilitación y multa de 2.000 pesetas; por el segundo, cuatro años de presidio, y ocho por el tercero.

Para la procesada doña Rosario Gordillo, como encurridora y autora en el delito de falsedad, mil pesetas de multa por robo, otras mil por encurridora y ocho años de presidio por el delito de falsedad.

**El Jurado por cuatro pesetas.**  
El 6 de Marzo del corriente año, en el pueblo de Illora (provincia de Granada), Isidoro Carmona Cortés arrebató á viva fuerza á Francisco Vélaz Fajardo una bolsa que contenía cuatro pesetas. Dicha bolsa ha sido tasada en 50 céntimos.

Por estos hechos, que así refiere el señor fiscal, se sigue causa, procedente del juzgado de Montefrío, contra el Isidoro Carmona.

El ministerio público califica que constituyen un delito de robo, siendo autor el Isidoro, y que éste ha incurrido en la pena de tres años, ocho meses y un día de presidio.

Ha correspondido la defensa al letrado don Miguel Lopez Saez.

Para dictar fallo en esta causa por hurto de cuatro pesetas, tendrá que reunirse en el trimestre próximo el tribunal del Jurado en Granada.

### CRONICA TRISTE

#### Crimen por celos.

Procedentes de Alcobendas hacían su entrada en Madrid por el camino de Tetuan, entre cinco y cinco y media de la tarde de ayer, dos quinilleros llamados Alfonso García, de setenta años, y Víctor Perez, de treinta, vecinos ambos de Villacañas (Toledo).

Compañábaseles Felisa Pacheco, mujer de Víctor. Entrados ya en la calle de Bravo-Murillo, y próximos al felato, Víctor Perez comenzó á incorporar duramente á su convecino, sospechando que sostenía relaciones con su mujer Felisa.

El aturdimiento de ésta y las vacilaciones de Alfonso, convirtieron en verdadera excitación la mal reprimida cólera de Víctor, llegando hasta el extremo de sacar una enorme faca é inferir con ella á Alfonso tan tremenda puñalada en la ingle, que le dejó muerto en el acto.

El agresor huyó en seguida y fué detenido por un guardia urbano.

Otro guardia detuvo á la desdichada esposa que, según se decía, horaba la desgracia de su marido y la pérdida del otro.

El juzgado se incautó del arma y de la carga que en dos burros llevaban el agresor y el muerto.

#### Las armas de fuego.

Dice un periódico de Zaragoza:  
“El distinguido capitán de artillería, D. José Valera, sufrió ayer grave accidente en una partida de caza.”  
Cuentase que al ir á pagar á un perro con la culata de la escopeta, saltó el tiro con tan negra fortuna, que la perdigonada atravesó al Sr. Valera de costado á costado.

La herida reviste gravedad; pero los médicos no desahuman de salvar al Sr. Valera, por cuyo alivio se ha interesado numerosas personas, entre las cuales nos contamos.”

**Elision.**  
En una misa del término de Bilbao ocurrió el otro día una colisión entre los operarios, divididos en dos bandos, por diferencias surgidas entre los arrendatarios acres de la masera de apreciar el contrato.

Los contendientes vinieron á las manos, armados de paños y navajas, resultando heridos cinco de los de un bando.

#### Peores que fieras.

Acaba de descubrirse un horrible infanticidio en Lille por revelaciones que ha hecho á la policía una mujer llamada Leopoldina Nerwinck.

Esta era cómplice de María Maillard, dueña de una taberna, y de su marido.  
María Maillard dió á luz un niño en el mes de Mayo último.

En cuanto la criatura nació la cogieron las tres mujeres y poniéndola en una silla la mataron estruendosamente sobre ella violentamente y una después de otra.

Leopoldina Nerwinck enterró el cadáver por la noche en el cementerio de Sur.

#### Desgracia en bahía.

Anteayer tarde ocurrió en Cádiz una sensible desgracia al costado del vapor Montevideo.

Se hallaba una bandera trasbordando sacos de azúcar que conduciría el referido buque á Barcelona, cuando fató el caso que aprisionaba cinco de aquellos cayendo sobre un muchacho de quince años de edad, llamado Juan Treinta, natural de Galicia.

Su padre se encontraba con él á bordo de la balandra, y al observar el estado del pobre muchacho, prorumpió en ayes de dolor.

El infeliz jóven cayó sobre la borda de la balandra, y allí arrojó grandes cantidades de sangre por boca, nariz y oídos, falleciendo á los pocos instantes.

El médico del Montevideo acudió seguidamente á prestar sus auxilios al lesionado, pero resultaron inútiles.

**Armonías conyugales.**  
En el patio de la casa núm. 18 de la calle del Tesoro promovieron una reyerta, á las siete de la noche de ayer, los esposos Igaacio Rebollo-Vigil y Tomasa Pastor García, resultando el primero con varias heridas leves en la cabeza, las cuales se fueron curadas en la respectiva Casa de Socorro.

Del hecho se dió cuenta al juzgado de guardia.

#### A las ocho de la noche un individuo, llamado Saturno Blasco, disparó á su mujer en la travesía de San Mateo tres tiros de revólver, causándole una herida de proyección reservada en el costado izquierdo.

El agresor quedó detenido, y la sagraida curada en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio.

#### Dos graciosos.

Dentro de una de las garitas situadas en la puerta de la Presidencia del Consejo de ministros, estableció esta madrugada, á las dos menos cuarto próximamente, un petardo, que produjo tan solo la consiguiente alarma entre los vecinos y transeuntes de la calle de Alcala.

El gobernador civil, Sr. Aguilera, se personó inmediatamente en el lugar de la ocurrencia, dando las oportunas instrucciones para la averiguación de los autores, que se supone fueran dos sujetos que momentos antes hubieron precipitadamente con dirección al pso del Prado.

#### Varela haciendo de las suyas.

Vigo 21 (5 tarde).—A las dos de esta madrugada se ha producido un gran escándalo, cuyo protagonista ha sido Vazquez Varela.

Intentó penetrar con un criado en una casa no sujeta, y como la impidieron la entrada, disparó tres tiros de revólver.

Ya puede calcularse el alboroto que se promovió. Acudieron guardias municipales y carabineros. Vazquez Varela amenazó con el revólver á las autoridades, y se escapó.

El criado fué detenido. El juzgado entiende en el asunto. No se habla hoy de otra cosa en Vigo, y las gentes se muestran indignadas.

Varela ha visitado esta tarde los redacciones de los periódicos, exigiéndoles que rectificasen las noticias que han publicado sobre el escándalo de esta madrugada.

Después se ha marchado á Pontevedra. El criado sigue preso.—(De La Iberia.)

#### Asesinos.

Huelva 21 (5 20 tarde).—La Guardia civil de Río-Tinto ha detenido y puesto á disposición del juzgado, á Domingo Gállego y Tomás Ballesteros, autores de los asesinatos dirigidos al vecino de aquella localidad José Prieto, en los que con amenazas de matar á su hijo, le exigieron respetables cantidades.

#### Por quererse fugar.

Huesca 21 (9 30 noche).—Esta mañana, al ser conducido como testigo á un juicio oral un preso llamado Mayoral, que hace quince días próximamente fué sancionado á cadena perpetua, intentó fugarse rompiendo la ligadura que le sujetaba; pero no logró su intento, porque uno de los guardias que le acompañaban le disparó un tiro, hiriéndole gravemente.

#### Una paliza.

Un jitano jóven, de veintisiete años, conocido por el Picuo, que venia anteayer hácia Málaga con una caravana de gente de su raza, quedóse resagado con intenciones siniestras al llegar á un lugar denominado la Cañada.

Una jitanilla se apercebió de sus propósitos, pues lo vió alejarse con una cuerda en la mano y avisó á sus compañeros.

Y en efecto; llegaron los jitanos á tiempo de evitar una desgracia. Su compañero se había liado al cuello la cuerda y pendia ya de la rama de un árbol.

Desataronle todaví con vida, y como entre los jitanos es un delito horroso atentar contra la propia existencia, entre todos diéronle tal paliza, que no la olvidará en mucho tiempo.

## LA "GACETA,"

#### Cescesion de honoros.

Reales decretos del ministerio de Ultramar concediendo los honoros de jefe de administración á D. Pedro Paig y á D. Francisco Ignacio Vidórola.

#### Prevision de desestimada.

Real orden del ministerio de Hacienda desestimando una pretension formulada por D. Julian Zubizar que solicita la conversion de un residuo de la Deuda consolidada al 3 por 100 exterior de 287 pesetas 60 céntimos en otro equivalente de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior, á semejanza de lo que se practica en los de la Deuda perpétua al 3 por 100 interior.

#### El ayuntamiento de Bécija.

Real orden del ministerio de la Gobernacion resolviendo el expediente relativo á la suspension de D. Joaquín Morales en el cargo de alcalde del ayuntamiento de Bécija, decretada á virtud de los acuerdos tomados en 23 y 29 de Junio próximo pasado por aquella corporación, y el recurso de aiza da interpuesto por el síndico accidental en nombre del ayuntamiento contra la providencia de ese gobierno declarando la nulidad de las referidas resoluciones; disponiendo que se revoken las providencias del gobernador de Alicante, tomadas en 17 y 23 de Junio último y escargándose á su madre, liquidacion de lo consignado en presupuesto para pago del contingente provincial y con intervencion de su ayuntamiento, y que se solvente la deuda que tiene el de Bécija á favor de la provincia.

## Crónica de espectáculos.

Ya no es el viejo y la niña la obra que inaugura la temporada de invierno el teatro de la Comedia, sino la aplaudida producción de D. Enrique Gaspar, titulada Lois, con la cual hará su

debut, encargada del papel de la protagonista, la señorita doña Remedios Lopez de Egea, discipula predilecta de doña Teodora Lamadrid, y sobrina, según hemos oido, de D. José Echegaray.

Para fia de fiesta no se sabe aún si se representará *La cáscara amarga*, de Estremora, que estrenó el año pasado Roselli en Lara, ó un sainete que está terminado á D. Emilio Izquierdo.

#### Pricee.

Mañana está fijado para el beneficio del clown bufo Pierantoni en este circo. Aparte de los nuevos números cómicos preparados, el beneficiado obsequiará al público con una magnífica y útil regalo, para cuyo efecto cada billete que se expanda será acompañado de un número.

## NOTAS COMICAS

#### Entre padre é hijo:

—Dí, papá, ¿conocias mucho á mamá cuando te casaste?

—¡No, hijo mío; de ser así, no me harías tú esa pregunta!

En una clase de Historia natural, el profesor advierte que los alumnos no le escuchan, y exclama amostazado:

—Vámonos, señores, presten ustedes atención. Estoy explicando las particularidades del mono. ¡Por lo menos, miradme!

—¿Quieres algo de París, pichona? Salgo esta tarde en el exprés.

—Sí, tráeme un abrigo de invierno.

—¿Cómo lo quieres?

—Grátis.

—¿Qué bestia es Anastasio! ¡Bien se conoce la leche que ha mamado!

—¿Pues de quién es hija?

—De su madre: lo digo, porque la crió una burra.

## AL MENUDEO

#### Ayer dieron principio las ferías.

A lo largo de la calle de Alfonso XII, y frente al Jardín Botánico, se elevan ya las barracas destinadas á albergar los sacos de avellanas y las bananas de melocotones, acerolas, azofaifas y demás productos habituales de esta exhibición con que termina Setiembre.

Como primer día, la feria estuvo ayer poco animada.

Dice un periódico, que en el caso de que el gobierno resolviera en la cuestion del Ayuntamiento de Madrid de conformidad con el Consejo de Estado, los concejales á quienes somprenda la suspension propuesta, además de la ya acordada por el gobernador civil, son los señores Romero Paz, Diaz Padilla, Becerra y Bell, Monies, conde de Peñalver, Pi y Margall, Martos, Chavarri, Lopez Dávila, Ficen, Puch, Arredondo, Zozaya, Martínez Luna, Fernandez Banavente, Oñiva, Bernaldo de Quirós, Rodríguez y Rodríguez, Miranda Lillo, Garcia Rasilla, Simon y Radó y Martínez Villanete.

Los Sres. Anglada y Arroyo dimitieron, fundándose en que podían optar por el cargo de diputados á Cortes; pero tambien les alcanza la responsabilidad de sus compañeros, según dicen anoche varios colegas.

Segun *El Siglo Médico*, apenas se han observado en esta semana modificaciones en la constitucion médica relevante. Siguen aún presentándose en buen número los catarros gástricos agudos y los intestinales, las fiebres de carácter tífico y las de forma intermitente. Los reumatismos musculares y articulares subagudos, las anginas catarrales, las erupciones cutáneas y las hemorragias consecutivas á estados congestivos, han sido tambien frecuentes.

El subsecretario de Gracia y Justicia dió cuenta ayer á la junta de Prisiones de los decretos que ha llevado á San Sebastian el Sr. Cavalleras relativos á Penales, decretos que la junta ha encontrado de necesidad.

La comision de defensa contra la fiebre de la provincia de Gerona ha acordado aceptar la comision provincial la concesion de los terrenos necesarios para el establecimiento de un vivero de cepas americanas y un campo de experiencias, y del gobierno la concesion de un crédito especial para atender á los gastos de instalacion y entretenimiento de dichos establecimientos.

#### El Emperador de Alemania.

Un periódico de Berlin publica una estadística curiosa, según la cual el Emperador de Alemania ha hecho 38 viajes y ha permanecido durante cuatro meses fuera de la capital en el transcurso de año y medio que ocupa el trono.

Ha visitado todas las capitales de todas las provincias del reino de Prusia, menos cuatro; las capitales de todos los países alemanes, menos doce, y todos los países de Europa, menos las Repúblicas de Francia y de Suiza, y los reinos de Bélgica, Holanda, España y Portugal.

Dentro de poco irá á la Península de los Balcanes, y para el año próximo proyecta un viaje á España y Portugal.

En el tren correo de Anauacia llegó ayer á Madrid el general Daban.

El servicio telegráfico entre Europa y Tánger está prestándose ó ayudando el vapor *Hércules*, á espensas de la *Eastern Telegraph Company*, por la rotura del cable.

Este vapor lleva todas las mañanas los telegramas llegados á Gibraltar con destino á Tánger, y por la tarde regresa desde este punto con los telegramas para Europa.

Una carta de Venecia, fechada el 14 del actual, dice que D. Carlos de Borbon trasladóse de Trieste á Gratz, donde se detuvo dos dias escasos, que consagró á acompañar á su madre.

D. Alfonso y doña Maria de las Nieves no hablan regresado á su residencia de la capital de la Estria el día 14, en el cual se les esperaba en Frohsdorff.

El día 2 del próximo Octubre se inaugurará el nuevo edificio de la Universidad, que se ha cedido para la instalacion del Instituto del Cardenal Cisneros, por carecer éste de un local propio.

El director, Sr. Galdo, tiene invitados al ministro de Fomento y al director general del ramo para dar mayor solemnidad á aquel acto.

Ha fallecido en Algeciras el oficial de Estado

Mayor D. Ladislao Miravalles y Solís, que formaba parte de la comision del mapa en aquella zona.

#### Reunion de ministros.

Con motivo de haber llegado de Mos anoche la señora marquesa de la Vega de Armijo, estuvieron á darle la bienvenida los Sres. Chinchilla y Ruiz Capdepon. Ya allí, invítóles el marqués á esperar para que conociesen el texto de unos despachos que esperaba (los que publicamos en otro lugar) relativos á los asuntos de Marruecos. El Sr. Becerra, que se enteró de que estaban allí reunidos, acudió tambien; faltando solo el conde de Xiquena, que no se enteró de que sus compañeros se hallaban reunidos.

El de Estado, despues de leídos los despachos de nuestro ministro en Tánger y consul en Tetuan, les dió cuenta de las contestaciones que ha enviado á estos funcionarios.

Después hablaron los ministros del informe del Consejo de Estado en lo del Ayuntamiento y trámites en que pasó su discusion, lo cual solo por referencias sabian, pues el informe y voto particular á él unido no llegarán á poder del ministro de la Gobernacion hasta mañana probablemente.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado gratificar con 1.000 pesetas á los individuos que han compuesto el tribunal de exámen para las últimas oposiciones, y con 500, 300 y 200 respectivamente, al oficial, auxiliares y portero que tomaron parte en los trabajos á que aquellas dieron lugar.

Anoche se reunió en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Avialos, la comision de consumos con objeto de estudiar las reformas que se pueden hacer en dicho cuerpo.

Se acordó la creacion de intervenciones administrativas en los contrarregistros y muelles de las estaciones de ferro-carriles; variar la documentacion que en la actualidad se lleva en los felatos y hacer una minuciosa revision de las hojas de servicios de todos los empleados.

La reunion terminó á las doce y media de la noche, acordándose presentar el dictamen á la aprobacion del Ayuntamiento en una de sus próximas sesiones.

#### En la feria en Ercija.

Ercija 21 (5 50 tarde).—La feria está animadísima en concurrencia de ganado y en número de transacciones.

El número de forasteros es mucho mayor que otros años.

No podian faltar las consabidas corridas de toros, y ayer se celebró una con bastante concurrencia, en la cual fué cogido uno de los toreros.—*El correspondial.*

#### Los periódicos carlistas.

Comentando un periódico religioso la noticia de que se piensa corregir los excesos de palabra de los periódicos carlistas y ex-carlistas, que mutuamente, y al hablar de cuestiones religiosas, se propinan los más tremendos insultos, escribe anoche lo siguiente:

«En realidad, esa prensa desvergonzada es hoy una de las fuentes más copiosas de males para la Iglesia, para la sociedad y para el Estado.»

#### Menos estudiantes.

La matricula solicitada hasta ayer para cursar en las facultades de la Universidad, acusa una baja importante, comparada con la pedida hasta igual día de Setiembre del año anterior.

#### El expediente de las sisas.

El expediente sobre las sisas pasará enseguida al Consejo de Estado.

Ya lo despachó el Sr. Capdepon, poniendo una nota en la que dice—segun *El Imparcial*—que deba exigirse responsabilidad ante los tribunales á los concejales que tomaron el acuerdo y á los que lo ejecutaron.

#### Regreso.

Nuestro amigo y compañero ASMODEO, ha regresado hoy de su viaje á las provincias y París. Desde mañana volverá á publicar sus acostumbradas Crónicas en EL CORREO.

#### La perla de las perlas.

La excitacion originada por el hallazgo de perlas en las inmediaciones de Alabama, es muy grande. El día 15 se extrajo del rio la perla más hermosa y perfecta de todas las conocidas hasta ahora. Es completamente esférica, y sus dueños no quieren deshacerse de ella, á pesar de haber recibido ofertas, algunas de las cuales ascienden á 3 500 duros en oro.

#### Una mora de pega.

Ahora que están de moda las cosas marroquises ahí vá esta curiosa historietta que encontramos en un periódico valenciano:

«Queríamos un amigo nuestro recién llegado á París, que hace algunos dias visitó con otros compañeros la calle del Cairo.

Ya allí, entró en uno de los establecimientos servicios por odulticas, y como es natural, al acercarse á la mesa la cabrita mora, con el rostro casi cubierto por lindas gacelas que sólo dejaban libres unos ojos negros hermoso ísimos, uná de los chicos y galantes que en buen castellano dirigieron á la bella mora, cruzaron entre sílos en la lengua de Anias March frases reveladoras de la impresion que les causara la cautiva y de los deseos que su presencia provocaba.

La mora se limitó á contestar con una sonrisa, que nuestros viajeros tomaron como signo evidente de que tambien ella habia sentido el flechazo de Cupido; pero cuál no sería su sorpresa cuando doblando el gentil tallo y descorriendo aquel espeso velo que ocultaba en parte las correctas líneas de su rostro, dijo al oido de uno de nuestros amigos: *Pisaneset, viva España, viva la nostra terra, y sobre tot, viva el Micallet!* y bajo, muy bajo, de modo casi imperceptible, añadió: y ... la Mare de Deu dels Desamparats.

La impresion fué tan grande y tan desigual, que mientras á uno de los jóvares turistas le caía de la mano el vaso á zambuda de cerveza el oriental traje de la africana, otro saltó en puro valenciano uno de esos ternos que son propios y característicos de nuestra tierra, aunque los respetos á las buenas formas prohibian pronunciarlo.

Más tarde, la mora, olvidando órdenes severas del jefe de la casa, se entregó al placer de larga conversacion con los valencianets, y supieron éstos que estuvo colocada aquí en los talleres de una acreditada y elegante sombrerería muy antigua, que es ahora la preferida por las damas de buen gusto.

Hace algunos años se fué con su familia á Argel, y hoy ejerce de africana honesta en la calle del Cairo de la Exposicion de París.»

**Manos blancas no ofenden.**

Ayer en Santander, al salir de la sesión de un juicio oral en querrela sobre injurias, se promovió un alboroto entre varios de los testigos que habían ido a declarar.

Versaba la cuestión sobre frases pronunciadas en la declaración prestada por un músico del regimiento de Ballen, que atacaban á la honra de otra testigo.

Una vez en la calle la que se creía injustamente ofendida, creyó que el mejor medio de vindicar su honra era dar al músico una soberbia bofetada, y se la dió; pero tremenda.

Pocos momentos después, y cuando aun no se habían disuelto los grupos, se presentan por allí otros dos músicos, que la traman de palabras con la jóven ofendida. Esta repitió su desahogo y dió á uno de los músicos otra bofetada. El agredido, sin mirar que manos blancas no ofenden y que se hallaba al frente de una mujer, creyó necesario hacer uso del arma y desvaneció la que usaron los músicos militares. No llegó á usarla, porque se interpuso un guardia de consumos y otra persona que, entre las muchas que presenciaron el suceso, sujetaron al músico.

Con esto, la ofendida dió por vindicado su honor, y la gente se fué alabando el arrojo de aquella barba. Con muchas como ésta, que nos tosan los infieles.

**EDICION DE LA NOCHE**

**Telegramas de la tarde**

**Las elecciones de hoy.—Desórdenes.**

París 22.—Reina extraordinaria agitación en toda Francia con motivo de las elecciones de diputados que se están celebrando hoy.

La concurrencia en los comicios es grande en París; pero se espera que sea mayor á la tarde.

Nada puede esperarse acerca del resultado de las elecciones, por más que los ministeriales consideren indudable el triunfo del gobierno en la mayoría de los distritos.

Con motivo de la cuestión electoral ocurrieron anoche graves disturbios en Aviñón.

Una turba atacó la casa donde tenía su residencia la junta boulangierista, echó á bajo las puertas, allanó la casa y pegó fuego al mobiliario y á las papeletas electorales ó candidaturas que habían preparadas.

Los boulangieristas están muy irritados en vista de este suceso, que atribuyen al exceso de celo de los agentes del gobierno.

Se teme que hoy se repitan algunos excesos de violencia semejantes.

**Italia en Marruecos.**

Roma 22.—Según un despacho de Roma del Siglo XIX el ministro de Italia en Marruecos señor Ontanagalli ha obtenido un éxito completo en sus negociaciones.

Añaden que el Sultan ha hecho á Italia varias concesiones políticas y comerciales muy importantes.

**Un telegrama del rey Humberto.**

Roma 22.—Los periódicos publican hoy el texto del telegrama que el rey Humberto dirigió al alcalde de Roma contestando á éste con motivo del aniversario del 20 de Septiembre.

«Es una fecha inolvidable, dice el soberano. Vuestra confianza en la concordia de los italianos en caso de peligro, es para mí la certidumbre de que ya no corre hoy ningún riesgo nuestra unidad, y que si lo hubiese todos los italianos cumplirían con su deber, pues la distinción de partidos no puede existir en corazones leales enfrente del extranjero.»

**Los trigeros.**

París 21.—El movimiento de exportación de trigeros del Mar Negro es cada vez más importante.

Los últimos despachos anuncian que han pasado los Dardanelos 37 buques con cargamento de dicho artículo.

Solo uno de ellos va destinado á España.

**Construcciones navales.**

París 21.—El ministro de Marina de Francia está resuelto á proseguir con gran actividad las construcciones navales dando preferencia á los cruceros con faja blindada.—Fabra.

**Las elecciones de hoy en París.**

París 22 (140 tarde).—Celebáranse las elecciones con calma completa. Todos los colegios se ven muy concurridos.

Se ha adoptado las precauciones que son de costumbre, pero sin hacer ningún alarde de fuerza exterior.

Ningún incidente notable ha ocurrido, á excep-

ción tal vez de Montmartre, donde al hacerse el escrutinio de la votación se negan á contar las papeletas que llevan el nombre de Boulanger.—Fabra.

**NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN.**

**Consejo con S. M.**

Los ministros que residen en aquella capital se reunieron ayer en Consejo con S. M. la Reina. Acordóse que saliera inmediatamente nuestra escuadra de Cadix con rumbo á Tánger para apoyar la reclamación de España, aunque es seguro que será atendida, y tributar honores al Sultán, que llegará á aquella plaza.

Tratóse tambien de la cuestión del Ayuntamiento, y acordóse que ocupe la silla de Granada el Arzobispo de Valladolid, Sr. Sanz y Forés. En la combinación del año clero figurará el Obispo de Vitoria.

Partiendo de la jubilación de tres magistrados del Supremo, se hará pronto una combinación de personal de la magistratura.

**Secretos de Guerra.**

S. M. la Reina ha firmado los siguientes:

Concediendo ingreso en la seccion de reserva del ejército con el empleo de general de brigada, á D. Francisco Zapata; autorizando la compra por gestión directa de 70.000 quintales de carbón de piedra, grueso, para Trobie; idem para las obras de las factorías militares de Granada; confirmando el mando del regimiento de reserva número 8 al coronel de caballería señor Povill Martos; del regimiento de reserva número 16 á D. Arturo Ruiz Sanz; y del número 5 á D. Bernardo Gonzalez Rabin; confirmando el mando del cuadro de reclutamiento y zona militar de Valencia al coronel de Infantería don Vicente Villanueva; del de Loja á D. José Mustera Miranda; de la reserva de Bejar á D. Ignacio Estruch; de la de Sorla á D. Manuel Aguilera; del cuadro de reclutamiento de Miranda de Ebro á D. Juan Lesiva; del de Baza á D. Camilo Benitez de Lugo; del de Castellón á D. Julian Ortega; de la reserva de Puebla de Trives á don Alfredo Vars; del cuadro de reclutamiento de Jativa á D. Manuel Romero.

De la reserva de Carmona á D. Manuel Garcia Conde, y de la de Orotava al teniente coronel D. Eduardo Manera.

Han sido nombrados: Jefe de Estado Mayor de Castilla la Vieja el coronel Sr. Ribot; de Extremadura D. Manuel Benitez, y de Ganta D. Jesús Tamarril.

Se ha conferido el mando del sétimo tercio de la Guardia civil al coronel D. Melquiades Almagro, y del quinto á D. Alejandro Vegas; de la comandancia de Tardel al teniente coronel don Manuel Morell; de Cadiz á D. Julio Fajardo; de Alicante á D. Emeterio Mijares, y de Almería á D. Rafael Diaz.

Se ha conferido el mando del primer regimiento reserva de zapadores minadores al coronel de Ingenieros D. José Babe.

Ha sido nombrado subinspector de la comandancia de Navarra, Gulpúcoa y Huesca el coronel de carabineros D. Manuel Tena, y jefe de la comandancia de Girona D. Francisco Nadal; de Murcia D. Salvador Noriega, y de Estepona el Sr. Rodriguez Frías.

**Otras noticias.**

El día 24 llegará de Madrid la señora condesa de Sorrondegui, dama particular de S. M., entrando desde luego en servicio, porque la señora condesa de Santiago saldrá el 25 para Barcelona, donde pasará una temporada.

Parece seguro que al regresar á Madrid, la corte se detendrá dos dias en Vitoria.

Dícese que se dirigiran aplicatorios á las Cortes pidiendo autorización para procesar á los Sres. Romero Robledo y Bosch.

El Sr. Canalejas continuará en San Sebastian hasta que pase el santo de la Princesa de Asturias.

El Sr. Sagasta no regresará á Madrid hasta que lo haga la Familia Real.

**Las Novedades**, de Nueva York, que hoy hemos recibido, publica los siguientes telegramas de Cuba:

Habana 6 de Setiembre.—El célebre cabeceña de bandoleros, Joaquín Aleman, ha sido capturado en la Ynelta Abajo.

Habana 7 de Setiembre.—La Guardia civil de Santa Clara ha logrado capturar á los bandidos Juan So-

tolongo y José Machin, este último hermano del célebre secuestrador ejecutado hace poco en la Habana.

**El padre Sanchez.**

Esta tarde ha fallecido en Madrid este distinguido atenelate, virtuoso eclesiástico y notable nombre de letras.

En la cátedra del Ateneo sostuvo su elocuente palabra innumerables discusiones que le dieron fama de buen polemista y pensador profundo. El poco tiempo que desempeñó la rectoría de la iglesia parroquial del Buen Suceso, predicó en aquella cátedra sagrada notables sermones, donde siempre resaltaba su vasta cultura histórica, su fé religiosa y su entusiasmo por las buenas letras.

Su vida ha sido muy laboriosa y muy accidentada. Dirigió hace unos veinte años el periódico carlista *La Regeneración*, famoso por las continuas denuncias que sufrió á causa de la impetuosidad y vehemencia de sus escritos en pro del carlismo, y tambien *La Lealtad*, donde, aparte de las ideas que sostenía, acreditó sus buenas facultades de escritor, la magistral sutileza de su argumentación y un temple de acero en el alma para sufrir en las adversidades.

Al perder el cargo eclesiástico que desempeñaba, su estado de ánimo flaqueó un poco, y esto unido á ciertas contrariedades de la fortuna, minaron su existencia hasta destruirle.

Su muerte será muy sentida, pues sus buenas prendas de carácter le habían granjeado la estimación de todos los que le trataban.

¡Descanse en paz!

**Otro petardo.**

Tambien en la puerta de la Cárcel de mujeres fué colocado anoche otro petardo, que estalló á las tres de la madrugada, no produciendo por fortuna más que el susto consiguiente á los empleados y sus familias y á las presas.

**BALANCE DEL DIA.**

Por no sabermos qué desdichas que le han ocurrido á un torero, se ha suspendido la corrida de toros que estaba anunciada para esta tarde.

Esto dicen que dice un anuncio que han puesto en el sitio en que se venden los billetes; pero los buenos aficionados, que todo lo averiguan y en todo se mezclan, indican que esta tarde que es de la desgracia del torero era el pretérito, porque la verdadera *tia Javiera* estaba en la contaduría y en el despacho, donde no se habia recaudado siquiera para los primeros gastos.

Sea de ello lo que quiera, que esto á nosotros nos interesa bien poco, es lo cierto que la corrida no se ha celebrado, y que los pobres toros que estaban destinados al sacrificio gozarán una semana más de una vida tan poco apreciada por los entusiastas del arte de Montes.

Por lo demás, nosotros esperamos á que la corrida se celebre, para ver si los tenientes de alcalde persisten en sus excelentes propósitos de no autorizar con su presencia espectáculo tan brutal, y del cual solo pueden prometerse como recompensa, una lluvia de insultos y de groserías.

Como no ha habido toros y la tarde convidaba al esparcimiento, las gentes la han aprovechado desaparramándose por los paseos de la Castellana, el Retiro, Recoletos y el Prado, sin cuidarse para nada de la guerra del moro, de los expedientes municipales, de las angustias de los conservadores, de las armonías de los republicanos, ni de nada de cuanto constituye este trajín en que nos hallamos metidos nosotros por razon de café, y unos cuantos nos por gusto, por temperamento, por necesidad ó por capricho.

Resuelto por el Consejo de Estado en pleno el expediente del Ayuntamiento de Madrid, los periódicos dicen que los ministros han visto con satisfacción el dictamen que se supone aceptado por aquel alto Cuerpo, y aun hay algún colega que supone en el señor conde de Xiqueña temperamentos más radicales.

Del primer extremo no tenemos noticias directas, y por lo tanto, nada podemos aventurar; pero lo que sí nos consta es que el señor minis-

tro de Fomento no ha dicho á nadie que le pareciera poco ni mucho lo resuelto por el Consejo de Estado, ni hay por tanto motivos para suponerle en una actitud que no tiene.

Vuelven otra vez los periódicos conservadores con las intrigas y los obstáculos que ellos solos se forjan, y de los cuales ellos tambien se consuelan, atribuyendo no sabemos qué faulducos propósitos al gobierno para tenerlos alejados del poder.

Santo y bueno que estas cosas las inventen los periódicos conservadores para llamar por tabla, como lo hace anoche *La Epoca*, al jefe del partido Sr. Cánovas del Castillo, que por lo visto les debe de hacer mucha falta, siquiera no sea más que para que decida al Sr. Romero Robledo ha de reintegrarse en el partido, como pide otra vez *El Estandarte*, ó si se le desahucia por completo como desean otros conservadores importantes; pero dejen en paz al gobierno, que no hace más que cumplir con su deber, dejando espedito en absoluto el ejercicio de la régia prerogativa.

Por el telegrama que nos comunica Fabra á última hora, sabemos que se han verificado en París las elecciones sin incidentes notables.

**Boleín.**

A los cuatro y medio.—Como ayer, continúa la contratación de los fondos públicos paralizados, sin operaciones al contado y con escaso movimiento en las negociaciones á plazo.

Sin embargo, los cambios siguen sostenidos, pues queda ofrecido dinaro á 75 93 á fin de mes en la Deuda perpétua interior al 4 por 100.

**Cuico.**

Santo de mañana.—San Lino, Papa, y Santa Tecla, virgen y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Góngora, donde principia el aniversario de la Virgen de las Mercedes. Por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Fita.

En la iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcón continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes. Á las diez habrá misa mayor con sermon con predicará el señor Yagüi, y por la tarde, á las cinco, despues de la estación y el rosario, será orador el señor Gamiz, terminado con reserva.

En la iglesia parroquial de San Luis continúa la novena de Nuestra Señora de la Merced. Á las cinco de la tarde se rezará la estación al Santísimo Sacramento, que con su real presencia autorizará estos fervientes cultos; despues rosario, sermon que predicará el señor cura, terminado con novena, gozos, Santo Dios, reserva y Silve ante el altar de la Virgen.

En las religiosas de San Fernando (Cuatro Caminos), continúa tambien la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, predicando á las cinco de la tarde el señor Corralas.

En San Millán id., predicando los Sres. Bailestros y Montalban.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud continúa la novena de Sr. Titular, predicando por la mañana el señor Orlione, y por la tarde el señor Vigier.

Principia el anual setenario de los Dolores en los Servitas, predicando por la mañana D. José Montalban y por la tarde D. Lope Bailestros.

En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el Sr. Urbis.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en la Catedral, San Marcos, Calatraves y capilla de la Paloma.

**Espectáculos para MAÑANA.**

Príncipe Alfonso.—Noche ha recibido el anuncio. Lara.—1.ª serie —T. 2.ª p. r.—A las 8 1/2.—La criatura.—A las 9 1/2.—Perros y gatos.—A las 10 1/2.— Vestires de largo.—A las 11 1/4.—1 dilettanti.

Felipe.—A las 8 1/2.—El año pasado por agua.—A las 9 1/2.—De Madrid á París.—A las 10 1/2.—Los Hugonotes.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Teatro-Café de la Infantil.—A las 8 1/2.—Viaje á Cádiz.—A las 9 1/2.—El marqués de la Viruta.—Bilite.—A las 10 1/2.—Viaje á Cádiz.—A las 11 1/2.—Enredos y pájaros.—Bilite.

Circo de Price.—A las 9.—Beneficio del clero Piarantoni con números nuevos y cómicos y un magnifico regalo.—Entrada general, 50 céntimos.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 8 1/2.—El notable adivinador Sr. Mouron.—Verídimo programa.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8

**JAPONERÍAS DE OTOÑO**

Es cerca de la una de la tarde cuando descendiendo de mi primera visita, comenzada tan de madrugada, á la Santa Montaña. Cuando llevo de nuevo al magnifico barrio de los Emperadores, el sol más elevado y más claro, atraviesa mejor la negra bóveda de los árboles y juguetea mejor sobre los monstruos de oro y los rosetones de oro de las techumbres de los templos. Vista desde lo alto, desde las alturas que parecen desplomarse, esta ciudad de los muertos parece como aplastada bajo sus pesados techos de bronce; son una de las extravagancias, quizás un defecto, de esta arquitectura, esos techos demasiado complicados, demasiado enormes, colocados como abrumadores caparzones sobre muros maravillosos; pero de poca elevación.

Descendiendo hace más calor. Cantan las cigarras como en el hermoso mes de Junio, y saltan los monos por entre las ramas gritando con voces de ave agudas y desagradables. ¡Qué país el Japon, donde todo es raro! Un invierno semejante al de Francia, con hielos y nieves, y crecen los helechos, y se elevan como árboles los bambús; de principio á fin de año cantan las cigarras; los frioleros monos encuentran el medio de vivir en los bosques; los campesinos salen casi desnudos al campo, y todo el mundo tirita en sus casas de papel. Pudiera decirse que es un país tropical ascendido al Norte por sorpresa, sin aviso, sin dar tiempo á disponerse para el invierno.

Hé nos ya abajo, llegados al puente de los

peregrinos; despues pasamos á la otra orilla, y ya estamos fuera del santo bosque.

Se acabó la triste sombra de los cedros; ahora, de pronto, nos encontramos á la esplendorosa luz, al aire libre, bajo la bóveda del cielo azul. El pueblo de Nikko se calienta al sol, despues de pasado el frio de la noche. Una ligera niebla blanca de otoño flota sobre las casitas; pero en las alturas, la atmósfera es purísima, y las cimas de las arboledas se recortan con extrema limpieza sobre el vacío. Se ven, puestas á secar, muchas otras pieles de oso además de las que ya esta mañana colgaban de un extremo á otro de la calle. Unos señores japoneses que matan el tiempo y estiran las piernas delante de las tiendas de objetos piadosos, me dirigen profundas reverencias; son mis corredores de ayer, que yo no reconocia, vestidos con bellas tunicas adornadas de flores. Esperan, me dicen, tener el honor de llevarme á Utsunomya, y me suplican renueve la promesa que les hice al despedirme.—¡Oh, con mucho gusto, porque á la verdad, corren muy bien!

Al salir de este sombrío sueño de oro, que es la Montaña Santa, todo ese Japon ordinario parece aun más ridículo, más cómico, más pequeño.

Me habían dicho en Yedo que la estación estaba demasiado avanzada para hacer ese viaje; creo, por el contrario, que es la mejor escogida; si hubiera venido en la primavera que brilla tan alegremente sobre el Japon, ó bien durante el esplendor del estío cuando hay aquí tantos peregrinos llegados de todas las islas del imperio, no hubiera conocido la impresión inolvidable de ser único visitante de esta nerópolis espléndida, oyendo la ruidosa música de las aguas de crecida y aspirando por do quier la melancolía de Noviembre....

Independientemente de la Montaña Santa, todos los alrededores de Nikko, todos los bosques de las cercanias, están repletos de venerandas esculturas y de parajes de adoración.

Una tarde, subo siguiendo el curso del torrente que separa el pueblo de la dorada ciudad de los muertos, pero esta vez por la ribera opuesta á la de los grandes templos. He tomado, al borde del hueco y profundo lecho donde se mezclan las ruidosas aguas, un sendero lleno de campanillas y de escabiosas, á lo largo del bosque. Vense, esparcidas, tumbas antiguísimas, carcomidas por el musgo; budhas de granito escondidos entre las yerbas amarillentas ó secas, inscripciones en lengua sanscrita que datan de fechas remotas. Quanto más se sube, más se agita y golpea el torrente; hierbe en el fondo de su abismo sobre un montón de bloques color gris de ratón, redondos, pulimentados y estríados como lomos de animales; parecen elefantes muertos, sumergidos en tropel en medio de la blanca espuma. Montañas abruptas, selváticas, cierran cada vez más el valle; elevan hasta el cielo verticalmente con sus cimas puntiagudas, sus exajeradas cortaduras. Alumbra todavía un sol ardiente; pero se conoce el fin del otoño á causa de las gramíneas secas que arrojan sobre todos los matorrales manchas grises entre los variados matices de los bosques. Hay arces violáceos y otros completamente rojos.

De trecho en trecho, algunos miseros lugares que tienen aspecto salvaje. Aldeanos de largos cabellos formando moño; desnudos, de pequeña cintura, que parecen moldeados en bronce.

Inútil sería preguntarles por dónde se va; lo sé muy bien: con saludos y sonrisas se divertirían haciéndome perder el camino.

En el sendero, un muchacho de unos ocho años, vestido con andrajos, marcha delante de mí; lleva atado á su espalda á su hermanillo fajado y dormido.

En el momento de cruzarnos, me hace una grande y ceremoniosa reverencia, tan cómica, tan mona y tan inesperada á un mismo tiempo, que le doy unas monedas y continúo mi camino sin pensar ya en él y sin esperar volver á verle.

Siempre los budhas de granito, viejísimos, sentados de trecho en trecho entre los matorrales y espinos. A semejan un verdadero regimiento; un centenar lo menos, todos parecidos, muy bien alineados, dibujando una curva que sigue la dirección del torrente; sin duda contemplan el correr de las aguas y el salto hasta el fondo de su sombrío lecho.... Ahora me acuerdo que me habían hablado de estos budhas; hay acerca de ellos una leyenda que se cuenta en Yedo; nadie, según parece, ha podido jamás saber el número; los distintos peregrinos que trataron de contarlos, no pudieron ponerse de acuerdo, resultando grandes disputas y rencores.

Son muy feos estos gnomos, y deben ser malignos. El tiempo y el liquen les ha comido trozos de los rostros; á algunos una de sus largas orejas; á otros la nariz. Delante de cada uno, cubren la yerba negra cenizas; restos de palillos de incienso, recuerdos de la peregrinación del estío.

Tiras blancas ó rojas, con caracteres impresos, está pegadas al azar sobre sus vientres; tarjetas de visita de los fieles llegados en esta estación á rendir su homenaje ó pedir una gracia; y las lluvias han despegado esos papeles.

Mas lejos, al borde de este mismo sendero del bosque, una gruta, marcada con budhica inscripción, abre en una roca su obscuro

# LA MARGARITA EN LOECHES

Antihéptica, antiseptica, antiséptica y altamente reconstituyente. La mejor concorda TRINTA Y SIETE años de clínica general y con favorables resultados. Con este agua se tiene la **SALUD A DOMICILIO**. En un año Mas de dos millones de purgas

## INSTITUTO AUDET CELULAR Y ANTISEPTICO HOTEL DE SALUD

GABINETE CENTRAL, CARRERA DE SAN JERONIMO, 15, PRIMERO CONSULTA, DE 3 A 6 — (HAY ASCENSOR)

Análisis, enseñanzas y conferencias, trabajos micrográficos, electricidad, aeroterapia, masaje, baños y duchas, curaciones rápidas por nuevo sistema. Entancas, desde 15 pesetas. Consulta personal y diario, de tres a seis. Consultas por correo. Gabinetes médicos sucursales en las principales capitales. Servicios médicos a toda Europa.

### LA CURACION DE LA TISIS

Las Píldoras antisépticas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo horrorosamente incurable a las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas comprobaciones, que con las Píldoras antisépticas del Dr. Audet se curan tisis concurridas antes a una muerte cierta. Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito. Remedio para quince días. 1.ª, 2.ª y 3.ª. (De venta en las boticas). (Folleto, gratis)

### ESTOMAGO

El Estomacal Robin cura los padecimientos de estómago, gases, acidoses, pesaca en las digestiones, dolores, astricción, vómitos biliosos, etc., desaparece todo a las primeras tomas, 8 pesetas.

### Para las enfermedades secretas

Impotencia, debilidad genita, espermatocoria, consecuencia de excesos, abusos de todo género, etc., se curan positivamente con alguno de estos cuatro remedios: Fluido Vital, 6 pesetas; Gatas Viriles, 6 ptes.; Glóbulos Vitales, 25 ptes.; Perlitas del Serrano, 40 ptes.; debidos a empujar por hacer uso del Fluido Vital, no habiendo necesidad de usar los otros sino cuando no se obtiene el resultado, por ser muy rebelde el padecimiento ó muy avanzada la edad de la persona. Estos remedios científicos son los únicos exentos de peligros. (Folleto, gratis)

### Para curar las enfermedades infecciosas.

Sifilis, herpes, escrofulismo, sarampión, catarro de la vista, del pecho, bronquios, garganta ó vjiga, toses y resfriados, primer grado de tisis, viruela, sarampión y demás malos humores, se curan prontamente con el Antitoxin Audet, 2 ptes. 25.

### Tónico especial del Dr. Helik de Nemeyer.

Vigoriza sistema nervioso; acrecienta la fecundidad; cura la impotencia; lérida; sacude la tristeza y la monotonía; aporta un gran bienestar; fortifica los nervios y aumenta la actividad; despierta muchas ganas de vivir; enriquece la sangre, perdiendo el pálido; cura toda exostosis; mejora la sensibilidad de carácter; aumenta de presa el poder genita; deja la vejez y cura la parálisis; cura la hipertrofia atófica; combate toda adinamia; entona, alega y vivifica; regenera el poder intelectual; aviva la voluntad; cura la anemia; cura la clorosis; aumenta la fuerza digestiva; devuelve la salud, que es la mayor felicidad, 6 ptes.—Antitoxin Audet.—Cura la sordera y demás padecimientos del oído, 4 ptes.—Antidiabético Audet.—Cura la diabetes glicosúrica ó azucar excesivo en la orina, en la sed y el hambre; y disminuye la secreción de la orina, que deja de ser dulce, 8 ptes.—Antifébril Audet.—Cura los accidentes todos de la sifilis, desde el priado de invasión a la de querecía, 4 ptes.—Antirreumático Audet.—Cura los dolores reumáticos crónicos, migraes, etc., 4 ptes.—Amárico Seychem.—Cura el asma, 10 pesetas.

Existen remedios para todos los padecimientos crónicos que afligen a la humanidad, los cuales son curados con gran fortuna por sus nuevos remedios. Podrán explicaciones y folletos al Instituto Audet, Hotel de Salud Ferréz 16, Madrid, quien remitirá a todas partes, previo envío de su importe en sellos ó giro, los folletos antes citados con las oportunas prescripciones y régimen. —Venta: Madrid, Gómech, 4; Barcelona, Formiguera, Ferrer, Boñil, Alcega, etc.; Valencia, Cuadrá, Sevilla, Sáez, París, 3; Granada, San Jerónimo, 18; Castellón, Ferrer; Avila, La Puente; Segovia, Sáez; Burgos, Sáez; Zamora, Sáez; Ciudad-Real, Sáez; Oquendo, G. van y Caba; Burgos, Sáez; Pontevedra, Feijóo; San Sebastian, Zubizarra; Santiago y Vigo, Beimeje; Gerona, Vives; Terreña, Cuch; Linares, Lomba; Lérida, Mota y C.; Cartagena, R. de Santander; Pinar del Rio, Pamplona, Negrillos; Málaga, Oubel, Guadalupe, Bartolomé, Albacete, Pizarro; Badajoz, Romero; Motril, Ramirez; Baena, Vigil, y buzon buzoneo.

### Sobre el Hotel de Salud

—Está situado en el extremo del barrio de Arguñales y es la zona más salubre de Madrid. Allí todo es aire puro, luz y vida. Hermosas praderas, orillas y miradores, jardines ó higüera. La vida de las enfermos en la vida del campo con todos los recursos, las comodidades y el confort de la gran ciudad. Comen, se efórca y trabaja hasta la puerta de los hoteles. Las comidas se para todos los gustos, excepción de la de aquellos que tienen prescrito régimen especial. Las habitaciones son distintas, y por el tanto, los precios también diferentes: oscilan de 15 a 30 pesetas los más corrientes, pudiendo ser el precio mayor si el enfermo, además de lo necesario, útil y supérfluo, quiere también camas y demás muebles, para, lavado de la miema, asistencia de todas clases y provincia y demás beneficios generales del hotel. También van comprendidas las vistas diarias por el director ó uno de los profesores del Instituto Médico. No se han comprendido los baños las inhalaciones, las aplicaciones ó eléctricas, el masaje, la opé acciones quirúrgicas, para o cual habrá que atenerse a los abonos ó tarifas establecidas. Tampoco van comprendidos los medicamentos. Toda petición de ingreso deberá hacerse con anticipación, para de presentarse de improviso puede ocurrir que no haya habitaciones vacantes. Los ingresos serán proporcionalmente por meses enteros: las fracciones de meses se pagarán por meses completos. No se admitirán enfermos de padecimientos contagiosos; pero si alguno, ya en el hotel, fuera atacado de alguna enfermedad contagiosa, será trasladado a las habitaciones aisladas destinadas al efecto, haciendo, si esto es posible, un atencioso y cuidadoso por parte del servicio del hotel.

Para más noticias, diríjase al Instituto Audet y Hotel de Salud, Ferréz, 16, Madrid. El médico-director, R. Audet Solsona.—El médico secretario, J. J. de la Muela.

# Píldoras Catárticas del Dr. Ayer

La Mejor Medicina de Familia.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

El mejor purgante vegetal y único que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de vientre así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas a tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos a los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incurridos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.

Preparadas por el DR. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A.

# LICOR DEL POLO DE ORIVE

El honorífico crédito y la universal aceptación de este popularizado dentífico español buscado y buscado a todos los dentíficos por todos las clases sociales es un desperdicio para los fabricantes una repelable culpa. El Licor del Polo de Orive está siendo objeto de imitaciones, plagios y criminales falsificaciones. Todo frasco de Licor del Polo de Orive que no lleve en la etiqueta que está sobre la envoltura y en la garganilla que todos al cunlar la marca de fábrica semejante a la que se halla en este anuncio, es falsificado. Su autor no responde de los perjuicios que ocasionen en la demeritar todos los frascos de Licor del Polo que estén en de su marca de fábrica, así como tampoco de las imitaciones fraudulentas para calar los dolores de muelas y para evitar todos los procedimientos de la dentadura, si no se halla rodeado de un sello de cera y para evitar todo el fraude. Este frasco de Agua de Colonia de Orive que cargue de salitre, sea un fraude. Este frasco de Agua de Colonia de Orive que cargue de salitre, sea un fraude. Este frasco de Agua de Colonia de Orive que cargue de salitre, sea un fraude.

Otras frescas, peseta doce. Una servida. Echezaray, 19. Embotellador domicilio.

## LUNAS

en blanco, plateadas, grabadas y viseladas

## SION Y GUGEL

CALLE DE LA PALMA ALTA, NÚM. 2 MADRID

## BORDADORA

Una señorita que conoce perfectamente toda clase de bordados, desea labor para bordar en su casa.—Palafox, 21, pral. izquierda, interior.

### DENTICINA INFALIBLE.

—Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuerles dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencañija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España.

## NUEVO PRODUCTO

# CACAO SOLUBLE O EN POLVO

PREPARADO POR LA CASA

## MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

Se toma con agua ó leche, y reemplaza con ventaja a otros desayunos.

Botas de 1.2 kilo. .... 3 pesetas.  
Botas de 1.4 kilo. .... 1.50 pesetas.

DEPÓSITO CENTRAL

# PUERTA DEL SOL, NÚM. 13

Y EN LOS ULTRAMARINOS DE TODA ESPAÑA

Exigir la marca **MATIAS LOPEZ**

# JARABE «DIGITAL» «LABÉLONYE

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesía, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

# GRAGEAS «GÉLIS» «CONTÉ

DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, que en dos ocasiones diferentes, a veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginosos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

# ERGOTINA «GRAGEAS» «ERGOTINA

de BONJHAN

(Premiada con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacológica de París)

La solución de Ergotina de Bonjhan constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjhan se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de **LABÉLONYE**, calle de Abovair, nº 66, en París y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES.

# SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID

(SOCIEDAD ANÓNIMA)

Domicilio social: 45, Plaza Vendome, París

Habiendo fijado la Junta general de accionistas del 18 de abril el dividendo del ejercicio de 1888 en 5 francos por acción liberada de 250 francos, y 18.75 por parte de fundador,

el Consejo de Administración tiene el honor de prevenir a los señores accionistas que habiéndose retardado a las acciones el 1.º de Enero último un anticipo de franco 10.75, el saldo del dividendo correspondiente al ejercicio de 1888 será satisfecho a contar desde el 1.º de Julio próximo, con deducción del impuesto.

Las acciones que llevan los números 1 a 2.400 percibirán dividendos de franco 18.75. Francos. 18.75

mediante la entrega del cupon nº 4.

Las partes de fundador recibirán Liquid. Francos. 17.80

mediante la entrega de cupon nº 2.

El pago de los cupones se efectuará:

En París, en la Société de Crédit Mobilier, 15, Place Vendome, y

En Madrid, en el Banco General de Madrid.—El Consejo de Administración.

# ULTIMA PUBLICACION

DE

# EL COSMOS EDITORIAL

## HISTORIA DE UN SPAHI

POR

# PIERRE LOTI

VERSION ESPAÑOLA

# DE P. S. ROMAN

Esta obra, que forma el volumen 130 de la recogida bibliotecas de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa, se halla de venta en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de pesetas 2.50 en rústica y pesetas 3 en tela, con una bonita plazcha de estilo del Renacimiento.

### Sin Copahú ni Mercurio

Curación de las Enfermedades venéreas por la **CUBEBINA LECHAUX**

Con este precioso medicamento se consigue, en algunos días, en secreto, sin régimen ni dietas, la curación segura y radical de todas las Afecciones venéreas inveteradas: Lechaux, F.º q.º r.º, Catherine 64 Bordeaux

Madrid: Melchor García; por mayor: Moreno Miquel; Borelli y Misou; Carlos Izquierdo.—Barcelona: Vicente Ferrer y Gá, Drogueria; S. Alina; Fortuny Hermanos.—Bilbao: Pinedo, Viuda de Sotomonte; Arriaga, Drogueria.—Cádiz: Caravita y Gasa; Juan Mateos; Ayala de Montosa.—Granada: J. Rubio Pérez; Santos Pérez y C.º.—Málaga: Ultra; Aguilari; Canals.—San-Sebastian: Yuda de Tornasa.—Santander: Izal; Bernardo Sara.—Sevilla: Palacios Hs; Huidobro; U. Bidon.—Valencia: Andrés y Fabia; Esplagues Hs.—Valladolid: Cantero, Calvo y Ocho.—Zaragoza: Rios Hs; Ramon Jordan.

# EL SEÑOR

## D. EVARISTO ALONSO Y RODRIGUEZ

Agente de Cambio y Bolsa y vice-presidente de la Junta Sindical del Colegio de esta corte, FALLECIÓ EL DÍA 8 DE SETIEMBRE DE 1889

R. I. P.

El Síndico Presidente, sus hermanos don Angel, D.ª Justa, D. José, D.ª Dolores, don Braulio y D.ª Engracia, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el lunes 23 del corriente en la parroquia de San Sebastian, á las nueve y media de la mañana, por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

Todas las misas que se celebren en dicho día en la expresada iglesia parroquial por los señores Sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

# JUNTA DE OBRAS DE LA NUEVA BOLSA DE COMERCIO DE MADRID

Emission autorizada por Real Decreto de 19 de Julio último conforme á las leyes de 30 de Julio de 1878 y 6 de Julio de 1888, para continuar el edificio que se construye para el Estado con destino a Bolsa de Comercio en la Plaza de la Lealtad de esta corte, de 1.250.000 pesetas en 2.500 Obligaciones hipotecarias al portador de 500 pesetas cada una, con el carácter de Efectos públicos y con interés anual de 5 por 100, pagadero en Madrid por semestres vencidos en 1.º de Abril y 1.º de Octubre; amortizables a la par en la forma y plazo que después de concluidas las obras acuerde el ministerio de Fomento; quedando afectos al pago de intereses y amortización el impuesto de entrada a las remisiones de Bolsa y el producto de la venta en su día del edificio actual; y en garantía de esta emission, según previenen dichas disposiciones, se ha constituido además primera hipoteca sobre el solar, obras ejecutadas y que se ejecuten hasta la terminación del nuevo edificio, por escritura pública otorgada en 9 de este mes ante el notario D. Luis Gonzalez Martinez, que ha sido inscrita en el Registro de la Propiedad del Medio día en el día de hoy, en el tomo 336, libro 30, de la sección 1.ª, al folio 41, finca número 679, inscripción segunda.

Esta Junta ha señalado el día 27 del corriente mes de Setiembre de 1889 a las diez de la mañana para celebrar en el pñao principal de la Bolsa el acto de negociar 750 Obligaciones de esta emission, bajo las condiciones siguientes:

- 1.ª Se señala la par como tipo mínimo admisible.
  - 2.ª Las Obligaciones llevarán el interés correspondiente a todo su valor nominal, desde 1.º de Octubre próximo.
  - 3.ª El pago de las que se adjudiquen se hará en la secretaría de la Junta de once a dos de la tarde, en los días y por las cantidades que a continuación se expresan: El 2 de Octubre próximo, el 40 por 100 y el beneficio que resulte sobre la par.
  - 4.ª El 2 de Noviembre siguiente, el 30 por 100.
  - 5.ª El 2 de Enero de 1890, el 30 por 100 restante.
  - 6.ª Se expedirán certificados provisionales al portador en los que, por medio de cajetilla, se hará constar el pago de los dos últimos vencimientos, no sirviendo para el cobro de intereses después de anulado el canje por los títulos definitivos. Los certificados para esta negociación estarán clasificados en series de una Obligación, de cinco y de diez.
  - 7.ª Una comisión de la Junta de Obras presidirá el acto, admitiendo durante una hora, en pliegos cerrados, las proposiciones que suscribirán exclusivamente los Agentes colegiados de Bolsa en los impresos que se facilitarán por la Secretaría de la Junta.
  - 8.ª Transcurrido el plazo para la admisión de pliegos, y dado a conocer el número de los presentados, se abrirán y leerán en público, adjudicándose las obligaciones al mejor postor ó mejores postores en el orden del cambio más alto al más bajo.
  - 9.ª Si resultasen dos ó más proposiciones iguales o adjudicables que excedieran del número de obligaciones que se negocian, se abrirá licitación pública entre sus autores durante quince minutos, y si no mejorasen sus respectivas proposiciones, se prorrogarán por la Junta en la proporción correspondiente al pedido.
  - 10.ª Las proposiciones hechas por un mismo Agente de Bolsa a igual cambio, se considerarán como una sola proposición.
- Madrid 17 de Setiembre de 1889.

# A LOS LABRADORES

La Compañía Agrícola y Cerealicola de Fuente Piedra expende franco de porte y de saquerio en toda estación de ferrocarril ó puerto de España sus acreditados abonos minerales tan a precios ya de los labradores y medianos como los que los barbechos son inútiles, pudiendo sembrarse todas las añas y habiéndose obtenido cosechas del 44 por ciento en el trigo y de 68 en la cebada, según prueba la cartilla, instrucción que remittimos gratis a quien lo desee. Al remitir los abonos, la Compañía certifica y garantiza su composición exacta.

### Precios en toda España:

Abonos completos: **AZABO** para cereales y huertas; **POTÁSICO** para viña, olivos, patatas, etc.; **POTÁSICO ANTI-SEPTICO** para arancejos, limoneros y frutales a 52 pesetas los 100 kgs. **Abono completo fosfatado**, 81 pesetas los 100 kgs. **Abono especial para la caña de azúcar**, a 31 pesetas los 100 kgs.

Depósito en las principales capitales de España.

# COLEGIO CLASICO-ESPAÑOL

CLAURO COELLO, 39

Los 24 años de existencia, las condiciones del local en el mejor sitio del Barrio de Salamanca, los felices resultados de exámenes debido a trabajo especial de profesores, así de párvulos como de Frimeria y Bachillerato, hacen que este colegio sea uno de los primeros de Madrid. Director y fundador, P. Abadino Doctor D. Leon G. mez.

# CHARMERESE

PONOS de Tocador

ADHERENTES

Blanquean descomunalmente, ahorran las Arrugas y las Pecas. Dústanse suavemente y no irritan. V. ERILL y C.º, Sección de San Mateo, 12, Madrid.

# DEPILOTORE ROUSEN

DESTROYE EL VELLO del ROSTRO sin PELIGRO para el CUTIS

Para los vizcos emplear el **PILLOTE**

Por mayor: MELCHOR GARCÍA, Madrid.